
土木工事・人件費・借金返済で全予算の70％を消費
（14.4憶円）（8.6億円）（10.7億円）　　　　　（33憶7000万円）

◎人件費の総額＝

8憶6.300万円
（総予算の18％）

●民生費　
　総額5億1.000万円
　老人介護　1憶　500万円
　児童福祉　2憶　700万円
　保育所　　1憶6.000万円

　●教育費
　総額10憶5.700万円
交流プラザ工事　7憶3.200万円
文学の森　　　　2.800万円
小中学校費　　　8.800万円
保健体育　　　　8.200万円
給食費　　　　　6.900万円

教育費の7割も
　土木工事に
　使われるの

◎土木工事合計＝

14憶4.300万円
（総予算の30％）
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◎村長選の総括について
◎12月定例議会の報告
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１７
年
度
予
算
審
議
の
3
月
定
例
議
会
は
、3

月
１１
日
か
ら

２３
日
の
期
間
で
開
か
れ
、実
質
は

、初
日（
午
前
中
）と
最
終
日（
午
後
１
時
か
ら

６
時
半
）だ
け
の
議
会
開
催
で
し
た
。

　
樋
口
は
、１０
項
目
の
質
問
を
し
ま
し
た
が
、

当
局
の
回
答
に
納
得
で
き
ず
、「
教
育
や
福
祉

の
予
算
編
成
に
は
敬
意
を
表
す
る
が
、他
は
土

木
工
事
中
心
で
村
民
不
在
の
予
算
で
あ
る
」と

し
て
反
対
し
ま
し
た
。

　
４
月
１
日
の「
広
報
」に
予
算
の
概
要
が
掲

載
さ
れ
ま
し
た
の
で
、そ
の
内
訳
明
細
を
お
知

ら
せ
し
ま
す
。皆
さ
ん
、本
当
に「
暮
ら
し
て
よ

し
！
」の
予
算
な
の
か
考
え
て
み
て
下
さ
い
。（

４
月
号「
広
報
」と
ご
参
照
下
さ
い
）

議
会
の
雰
囲
気
は
大
い
に
変
わ
り
ま
し
た

《
教
育
や
福
祉
の
予
算
編
成
に
は
敬
意
》

「
議
会
を
テ
レ
ビ
で
放
送
し
て
欲
し
い
」と
20

代
の
青
年
た
ち
が
発
議
し
、こ
れ
に
多
数
の
村

民
が
自
主
的
に
賛
同
し
て
短

期
間
で
１
６
０
０
名
近
い
署

名
を
集
め
ま
し
た
。

　

そ
し
て
提
出
し
た
請
願
が

3
月
議
会
に
上
程
さ
れ
、議
員

全
員
の
参
加
に
よ
る「
特
別
委

員
会
」を
設
置
し
、放
送
内
容
、

チ
ェ
ッ
ク
方
法
な
ど
の
細
部

を
十
分
話
し
合
う
た
め
、継
続

審
議
と
な
り
ま
し
た
。

　
同
僚
議
員
た
ち
も「
基
本
的

に
悪
い
こ
と
で
は
な
い
」と
の

見
解
の
よ
う
で
、山
中
湖
村
の

開
か
れ
た
政
治
へ
の
大
き
な

一
歩
が
印
さ
れ
そ
う
で
す
。

　

ち
な
み
に

２３
日
最
終
日
の

傍
聴
は
、朝
８
時
半
の
受
付
開

始
と
同
時
に
満
席（

２８
人
）と

な
り
ま
し
た
。

　激しい選挙戦の後、新村長が就任してから

早3ヶ月が過ぎました。全村民は、期待をもっ

て新村長の行動を見つめています。開かれた

村政、強い判断力と決断力は村民の願いです。

ところが、村の執行責任者は三役＋教育長で

すが、最近は新六役（？）なる会議が頻繁に行

われ、「山中湖村には村長が3人いる」などと囁

かれたりもしています。

　もっと驚くのは、議会が終わった夜に執行

部と与党（？）議員が「反省会（打上げ）」と称し、

某所で酒宴を開いた際、新六役メンバーの二

人の課長も、肩を怒らせて堂々と同席してい

ます。

　昨今、村民の政治意識は高まり、新村長の「公

正・公平」の政治信条、「若さと情熱」のキャッ

チフレーズは、看板どうりであるのか、村民は

常に注視しています。「同級生」、「先輩・後輩」

などの仲間政治、あるいは側近政治、果ては

密室政治は権力腐敗の温床であり、村民の期

待を裏切るものです。当然、職員一丸となって

行政サービスを高めなければならない課題に

対し、職務意欲を減退させる原因にもなりか

ねません。昔から「壁に耳あり障子に目あり」

といいますが、村民の熱い期待を裏切らない

一
般
質
問
で
の
主
張
と
確
認

　
一
般
質
問
は
、高
村
高
義
議
員
、羽
田
正
男

議
員
、樋
口
が
行
い
ま
し
た
。

　
樋
口
は「
観
光
振
興
公
社
に
つ
い
て
」「
交
流

プ
ラ
ザ
の
今
後
に
つ
い
て
」村
長
に
質
問
。回

答
確
認
は
つ
ぎ
の
通
り
で
す
。

●
観
光
振
興
公
社
は
、村
と
一
体
で
あ
る
。

●
最
終
責
任
体
制
は
、公
社
は
取
締
役
会
、役

場
は
三
役
と
の
回
答
。結
局
、公
社
の
社
長
で

あ
る「
村
長
」が
最
終
責
任
者
で
あ
る
こ
と
を

確
認
。

●
観
光
振
興
公
社
内
の
、選
挙
違
反
的
行
動
や

業
務
実
績
低
迷
の
責
任
を
明
確
に
す
る
よ
う

要
求
。

●
観
光
振
興
公
社
の
職
員
は「
準
公
務
員
と
い

う
立
場
で
す
」と
村
長
が
言
明
。そ
う
で
あ
れ

ば
職
員
諸
兄
は
、以
後
誇
り
と
責
任
そ
し
て
勇

気
を
も
っ
て
、山
中
湖
村
の
観
光
発
展
の
た
め

に
精
励
努
力
し
て
い
た
だ
く
よ
う
期
待
し
ま

す
。

（
こ
の
点
、12
月
議
会
な
ど
で
の
総
務
課
長
の

発
言（「
一
般
の
会
社
と
同
じ
扱
い
」「
村
は
会

社
の
中
身
を
承
知
し
て
い
な
い
」）は
、議
会
軽

視
で
あ
り
、無
責
任
発
言
で
あ
る
。要
注
意
。

●
入
会
権
侵
害
で
あ
り
な
が
ら「
粛
々
と
交
流

プ
ラ
ザ
の
工
事
を
進
め
る
」法
的
根
拠
に
つ
い

て
回
答
を
求
め
ま
し
た
が
、法
律
的
無
知
と
し

か
言
い
よ
う
の
な
い
答
弁
で
し
た
。

●「
天
野
惣
吉
氏
と
の
裁
判
を
見
極
め
た
い
」

と
い
う
最
終
答
弁
も
、そ
う
で
あ
れ
ば
工
事
を

中
断
し
見
極
め
る
と
い
う
の
が「
公
正
」と
言

う
も
の
で
、事
の
重
要
性
を
本
当
に
理
解
し
て

m3

m3 m3

●商工費　総計3億5,900万円
　観光協会補助金　　　500万円

　★観光特別会計へ　2億0700万円

●衛生費　総額4億4.300万円
　★簡易水道特別会計へ　7.400万円

　清掃費　　　　　2億7.600万円

●総務費　総額4億5.000万円
　人件費　3億円（総務・企画・税務・
　　　　　　　　住民課分）

●公債費（借金返済）4億5.000万円

★印の特別会計への繰出金は

各会計の公債費（借金返済）に回る

　その合計＝6憶2.200万円
一般会計からの実質借金返済金額

　総合計＝10憶7.200万円
　　　　　（全予算の22％）

●土木費　総額13憶1.400万円
　花の都関係　　　　　8.100万円
　★下水道特別会計へ　4憶2.000万円
　調節池＆排水路工事7憶1.100万円

予備費

議会費
消防費

農林水産業費

商工費

衛生費

総務費

公債費

民生費

教育費

土木費

　48憶
1.800万円

平成17年度予算

「
議
会
の
テ
レ
ビ
放
送
」請
願
は
、

思
わ
ず「
村
長
、暴
動
が

　
　
　
　

起
き
ま
す
よ
！
」と
迫
る

セ
ン
チ
底
下
げ
の

　
工
事
で

壁に耳あり正直な目あり

　
一
の
堀
が
国
道

１３８
号
線
の
下
を

通
り
湖
に
出
る
橋
の
架
け
替
え
と

河
川
工
事
が
行
わ
れ
ま
す
。

　
１
月

２８
日
臨
時
議
会
が
招
集
さ

れ
、工
事
代
金
追
加
の
補
正
予
算

が
審
議
さ
れ
ま
し
た
。工
事
内
容

の
説
明
を
求
め
ま
し
た
が
理
由
が

ハ
ッ
キ
リ
せ
ず
、普
段
水
が
一
滴
も

流
れ
て
い
な
い
川
な
の
で
必
要
度

も
納
得
で
き
る
は
ず
が
な
く
、樋

口
は
反
対
し
ま
し
た
が
多
数
決
で

承
認
さ
れ
ま
し
た
。

　
議
会
説
明
に
納
得
で
き
な
い
樋

口
は
、独
自
に
現
地
測
量
を
行
い
次

の
こ
と
が
判
明
し
ま
し
た
。

　
普
段
水
が
一
滴
も
流
れ
て
い
な

い
こ
の
川
を
、災
害
時
に
は
１
秒

間
に

５５ 

（
５５
ト
ン
）流
れ
る

（
流
速
７
ｍ
／
秒
）と
い
う

お
よ
そ
あ
り
得
な
い
数
値

を
前
提
に
し
て
い
ま
す（
桂

川
へ
の
排
出
量
は
１
秒
間
に

９ 

で
す
か
ら
氾
濫
し
て
し
ま

う
）。

　
し
か
し
、流
速
７
ｍ
／
秒

で
流
量

５５ 

／
秒
を
満
た
す

た
め
の
断
面
積
は

７.９
�
必
要
で
、そ
の
た
め
に

は
幅

４.8
ｍ
に
対
し
て
高
さ
は

１.６５
ｍ

必
要
で
す
。と
こ
ろ
が
現
在
の
高

さ
は

１.６
ｍ
で
す
か
ら
、結
局
５�

足
り
な
い
こ
と
に
な
り
ま
す
。計

算
式
は
下
の
通
り
で
す
。

　
架
空
数
値
を
想
定
し
て
高
さ
が

５�
足
り
な
い
た
め
に
、国
道
の

通
行
を
妨
害
し
、橋
を
架
け
替
え
、

仕
上
が
り
幅
を
４
ｍ
に
狭
め
、底

を
８０
�
下
げ
て
コ
ン
ク
リ
ー
ト

の
箱
状
の
物
を
セ
ッ
ト
す
る
と

の
事
で
す
。

　

そ
の
た
め
に
８
、８
０
０
万
円

も
の
税
金
を
使
う
工
事
請
負
契

約
承
認
の
議
案
が
3
月
議
会
に
上
程
さ
れ
ま

し
た
。

　
樋
口
は
思
わ
ず「
村
長
！
村
民
が
事
実
を
知

っ
た
ら
暴
動
が
起
き
ま
す
よ
！
」と
強
く
迫
り
、

当
然
請
負
契
約
の
承
認
に
反
対
。結
果
は
多
数

決
で
承
認
さ
れ
ま
し
た
。し
か
も
、樋
口
の
測

量
に
よ
れ
ば
、橋
の
底
を

８０�
下
げ
れ
ば
河
川

の
先
端
が
現
在（
標
高
9
3
2
、4
m
）の
水
面

と
ほ
ぼ
同
じ
位
置
に
な
り
、洪
水
時
に
は
逆
流

に
な
り
ま
す
。

 

結
局
“
コ
ン
ク
リ
ー
ト
屋
”
の
た
め
の
不
要

【断面積】５５（    /秒）÷７（ｍ/秒）＝７.９（㎡）…現在は
７.７㎡

【必要高さ】7.９（㎡）÷４.８（ｍ）＝１.６５（ｍ）

m3

！

1.6m

4.8m

(断面積　7.7㎡）

国道138号線の橋・断面図

想定流量

55 m／秒
3

お気軽に
ご参加
ください

村議ひぐちの
3月定例議会の報告会

●4月13日（水）夜7：00から
●山中公民館2階・会議室（山中郵便局の奧）


